

Delitos con armas blancas y de fuego han crecido en un 80% en Viña del Mar

Esto de acuerdo al nuevo informe de Clapes UC 'Índice Radiografía a la Delincuencia en Chile'

Guillermo Ávila Nieves
 La Estrella de Valparaíso

Hace unos días, un hecho delictual sembró el pánico en la intersección de 6 Norte con calle Quillota, en la comuna de Viña del Mar: delincuentes en moto golpearon y arrastraron a un adulto mayor con el fin de robarle su bolso.

La violencia no quedó allí: mientras testigos ayudaban a la víctima ensangrentada, los "motocheros" extrajeron desde sus indumentarias armas de fuego para amenazar y huir del lugar. Fue el viernes.

Una realidad que para el concejal viñamarino Carlos Williams obliga a solicitar mayor coordinación de las policías para así brindar seguridad en toda la comuna.

"El grado de violencia demostrado por los delincuentes es muy preocupante. Insisto que las policías deben actuar de forma coordinada y ojalá con intervenciones, mediante el copiamiento en sectores donde la inteligencia policial establez-



LA COMUNA DESTACA EN LOS DELITOS ASOCIADOS CON ARMAS BLANCAS Y DE FUEGO.

ca que son de riesgo", dijo Carlos Williams.

UN PROBLEMA EN VIÑA

Ese mismo día, pero en la Región Metropolitana, el Centro Latinoamericano de Políticas Económicas y Sociales, Clapes UC, en un seminario que contó con académicos y autoridades, entregó resultados de su nuevo "Índice Radiografía a la Delincuencia en Chi-

le", donde describen los principales cambios observados desde 2014 hasta el segundo semestre de 2023.

En sus páginas, un hecho salta a la luz con la mira en la zona: en los casos asociados a uso de armas blancas y de fuego en la comuna de Viña del Mar, los delitos por tipo (por cada 100 mil habitantes, con y sin ponderar por pena), la Ciudad Jardín presenta un

serio problema, según el documento.

Uno de sus artífices, Leonardo Hernández, director alterno de Clapes UC -quien junto al investigador Israel Muñoz trabajaron en el reporte-, lo sintetizó así: "En lo que se refiere a delitos asociados a armas blancas y de fuego, Viña del Mar tiene problema. Este ha crecido en un 80% los delitos de armas



MUNICIPIO: "SE HAN INVERTIDO \$3.600 MILLONES EN SEGURIDAD".

INVERSIÓN EN SEGURIDAD

En la actual administración, desde el municipio viñamarino, han señalado que se "ha multiplicado la inversión en seguridad pública para toda la comuna. Es así que solo en 2023 se destinaron más de \$3.600 millones a diversos planes, programas y proyectos, incrementando este ítem en un 33%". Y además "la inversión municipal del más de \$102 millones para treinta de proyectos de iluminación vial, alarmas comunitarias y cámaras de televisión" (en sectores como Forestal).

ponderados por penas".

Entre cuatro comunas analizadas, también se observan importantes diferencias. Así, por ejemplo, destaca un fuerte aumento de los delitos asociados a drogas en Huechuraba (Santiago), los robos de vehículos y sus accesorios en La Pintana (Santiago), delitos asociados a Ley de Armas en Viña del Mar, y las violaciones y delitos sexuales en Puente Alto (Santiago).

El candidato opositor independiente por la alcaldía de Viña del Mar, Iván Poduje, fue parte del panel en el evento. Desde ese rol, compartió los focos prioritarios para combatir la delincuencia a nivel nacional y, en especial, para enfren-

tar la crítica situación en la Ciudad Jardín. Allí abogó por la modernización policial: "Necesitamos aumentar la dotación de Carabineros de 40 mil a 60 mil efectivos. El problema que tenemos, principalmente en los barrios y me lo dicen los vecinos, es que no hay Carabineros".

Otro punto que resaltó Poduje fue el complementar la labor de Carabineros con una policía municipal. "Los delitos menores hay que sacárselos a Carabineros y fiscales. Tomando el modelo francés, la policía local o inspectores -sin armas letales- pueden complementar la labor de Carabineros". Eso, ahondó, reducirá la carga. ☺